

A LA SOCIEDAD MINERO-SIDERURGICA DE PONFERRADA SE LE PREMIA SU FECUNDA OBRA SOCIAL CON EL TITULO DE EMPRESA EJEMPLAR

BREVE EXAMEN DE HABER

A la "Sociedad Minero-Siderúrgica de Ponferrada", presidida por el conde de los Gaitanes, se le ha concedido el título de Empresa Ejemplar. Se le otorga el galardón con sobrada justicia. Y se premia con él una vida entera entregada a sembrar el bien entre su gran familia de productores. A defenderlos en el trabajo, a elevarlos en el rendimiento y a asegurarles un mañana tranquilo y sin privación. Son cuarenta años de acción social benemérita. Y en su curso, la expansión de la empresa fué fecunda, con beneficio para la economía del país. Producía en 1936, en hulla, 185.168 toneladas. En 1958 se llegaban a las 712.012 toneladas, cerca de un veinte por ciento más. Las antracitas extraídas en 1936 fueron 26.967 toneladas. En 1958, 165.518, más del treinta por ciento. Y en cuanto al hierro, de 28.650 toneladas en 1953, se alcanzan en 1958 las 353.696 toneladas. Bien fructífero es el haber. Y su clasificación no admite mejor estima.

ELEVADA LABOR SOCIAL

En la obra social, la sociedad constituyó en 1931 el Montepío de Empleados y Obreros, estableciendo retiro para sus afiliados y pensiones de viudedad y orfandad para sus familiares. Se ha anticipado siempre a los avances de la legislación social. Cuida con rigor sus postulados de Seguridad e Higiene en el Trabajo. Designa periódicamente a un productor para cumplir esta misión de vigilancia. Desenvuelve con absoluta armonía las relaciones con el Jurado Mixto de Empresa. Sus miembros directivos don José Luis Aguirre y Martos y don Marcelo Jorissen Braecke ostentan la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo, considerada como la más alta



distinción laboral, recaída en esta sociedad únicamente. También se le concedió a la empresa, con motivo del cincuentenario del Instituto Nacional de Previsión, Diploma y Medalla Modelo de Seguridad Social.

OTROS DATOS DE RELIEVE

Tiene creada desde 1948 la Caja de auxilios para familiares de víctimas de accidentes. Y en 1954, por orden ministerial conjunta, se implantó el mismo sistema en Asturias. Sostiene sanatorios y clínicas dotadísimos. Cuenta con amplia red de economatos. Fomenta la racionalización y estudio científico del trabajo, con el fin

de preparar al productor para remuneraciones superiores a las normales. Construyó para sus obreros 144 viviendas. Están en construcción 24 y en proyecto 211. Introdujo el crédito para la vivienda sin interés, a largo plazo. Con esta facilidad son actualmente propietarios de sus hogares 1.190 cabezas de familia. Posee Residencias para solteros, con habitaciones individuales y pagando pensión de 25 pesetas diarias. Presta atención a la enseñanza y elevación de la cultura. Es extensa y fecunda la obra de la "Sociedad Minero-Siderúrgica de Ponferrada". Place recogerla con motivo de la gran distinción recibida de Empresa Ejemplar.—M. PEREZ BUENDIA.